

Contarán con un programa específico en el marco del II Plan de Salud Mental

La Junta prestará especial atención a los discapacitados con trastornos mentales

El Gobierno de Castilla-La Mancha elaborará un programa específico para discapacitados intelectuales con trastornos mentales en el marco

del nuevo Plan de Salud Mental 2005-2010, según adelantó en Toledo el consejero de Sanidad, Roberto Sabrido.

“El Plan de Salud Mental prevé la puesta en marcha de programas concretos para colectivos específicos y ésta es una buena herramienta para abordar el tratamiento de los discapacitados intelectuales con trastornos mentales en nuestra región dentro siempre de la atención normalizada e integral que prestamos a estos enfermos”, indicó Sabrido, durante la inauguración del II Simposio sobre discapacidad intelectual y salud mental, celebrado en Toledo, organizado por la Federación de Entidades Pro-Personas con Discapacidad Intelectual (Feaps) de Castilla-La Mancha.

Para el consejero, “tenemos buenos profesionales, suficientes recursos y asociaciones ciudadanas comprometidas para llevar adelante esta iniciativa” y agregó que, siguiendo la filosofía del nuevo Plan de Salud Mental, que fue consensuado entre todas las partes implicadas en este campo, “vamos a crear los grupos de trabajo necesarios para elaborar este programa específico que dé soluciones a las necesidades de estas personas enfermas”.

El Plan de Salud Mental, que prevé una inversión de 200 millones de euros en el próximo quinquenio, establece como línea de acción el desarrollo de programas específicos de salud mental en colaboración con las asociaciones de



Foto: Julio Sánchez
El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido (en primer término) y el presidente de la Feaps, Luis Perales, durante la inauguración en Toledo del II Seminario sobre Discapacidad Intelectual y Salud Mental.

familiares y amigos de enfermos mentales de la región.

El presidente de Feaps, Luis Perales, por su parte, agradeció “la sensibilidad y la sintonía” del Gobierno de Castilla-La Mancha con este colectivo y recaló la necesidad de seguir trabajando de manera conjunta para abordar las nuevas necesidades generadas en el campo de la salud mental.

En su intervención, el presidente de la Feaps, que aglutina a 35 asociaciones de la región, resaltó el compromiso del presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, con este movi-

miento asociativo, y resaltó dos iniciativas concretas como la prestación gratuita de ortodoncia a discapacitados sin ningún límite de edad y la puesta en marcha en Albacete de una unidad de salud bucodental específica para discapacitados. “Hay una buena disposición de la Junta para continuar ayudándonos a lograr lo que señala el lema de este simposio: mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad intelectual y la de sus familiares, especialmente de aquellos enfermos que sufren graves trastornos de conducta”, indicó Perales.

5,6 millones para mejorar la accesibilidad

Conseguir que nuestros pueblos y ciudades puedan llegar a ser totalmente accesibles, sin barreras que impidan a cualquier ciudadano disfrutar de los espacios, locales o servicios públicos es el objetivo del programa de Eliminación de Barreras que la Consejería de Bienestar Social, en colaboración con ayuntamientos y entidades privadas y públicas, pone en marcha todos los años y que, en este ejercicio, ha supuesto una inversión superior a los 5,6 millones de euros. En total han sido cerca de 800 expedientes los que se han tramitado durante 2006 para mejorar la accesibilidad en nuestra región, tanto a nivel de ayuntamientos como de empresas privadas.

De hecho, este presupuesto ha supuesto, según el consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, que “durante 2006 se hayan llevado a cabo 509 expedientes para la eliminación de barreras con

459 ayuntamientos, es decir, más de la mitad de los municipios de nuestra región han llevado a cabo durante este año alguna actuación para mejorar la accesibilidad”.

Sin embargo, Tomás Mañas ha reconocido que estas actuaciones no son suficientes, “dado que lo verdaderamente importante es que exista una conciencia ciudadana y una voluntad por parte de los ayuntamientos, las mancomunidades, los constructores, etc. para que toda nueva obra, todo nuevo proyecto se conciba bajo la óptica de la accesibilidad”.

En este sentido, el consejero ha afirmado que “planear un edificio, una calle o cualquier nueva actuación donde se incluya la accesibilidad no es más costoso económicamente, y sin embargo supone para aquellas personas con movilidad reducida un enorme beneficio”.

Pero para ello es necesario una

concienciación de todos los ciudadanos sobre un problema que, lejos de afectar a una pequeña parte de la población, supone una gran traba para muchas personas mayores, con algún tipo de discapacidad, niños, etc.

Por este motivo, desde la Consejería se trabaja estrechamente con las asociaciones de personas con discapacidad y más concretamente con Cocemfe Castilla-La Mancha, con el fin de fomentar la accesibilidad integral en la región.

Una accesibilidad que no queda tan sólo a nivel de servicios o espacios públicos, dado que desde el Gobierno regional se conceden también las llamadas Ayudas Individuales, con el fin de subvencionar a aquellas personas que lo necesitan las ayudas técnicas específicas para solventar alguna discapacidad concreta o hacer posible la eliminación de barreras en sus domicilios.

La totalidad de los centros de salud están informatizados

El Gobierno de Castilla-La Mancha ha instalado desde que asumió las transferencias sanitarias más de 4.200 ordenadores en los centros médicos de la región, lo que ha permitido que la totalidad de los centros de salud estén informatizados, así como algo más de la mitad de los consultorios locales. Esta inversión en nuevas tecnologías permite que 3.7321 profesionales sanitarios, de ellos, 1.482 médicos dispongan de ordenador personal y acceso a internet, con su correspondiente cuenta de correo electrónico.

Estos datos fueron expuestos por el consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, durante una reunión de trabajo mantenida con el director general de la empresa pública estatal Red.es, Marc Murtra, a la que asistieron el director gerente del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha, Joaquín Chacón, responsables del área informática de este organismo y la gerente del área sanitaria de Red.es, Pilar Polo.

La Consejería de Sanidad suscribió este año un acuerdo

de colaboración con la empresa pública que supondrá una inversión conjunta de 10,8 millones de euros para impulsar los proyectos que el Gobierno regional lleva a cabo en el uso de las nuevas tecnologías de la información en el ámbito sanitario, como son la receta electrónica, la historia clínica electrónica, la cita médica por internet o la telemedicina, a fin de mejorar la gestión de los centros sanitarios y facilitar el acceso de los ciudadanos a este servicio esencial.

“Son casi 2.000 millones de las antiguas pesetas que nos va a permitir reforzar nuestro compromiso ya conocido de mejorar la gestión sanitaria, ofrecer una mayor agilidad administrativa y simplificar los trámites administrativos que deben llevar a cabo los usuarios, porque entendemos desde el Gobierno de Castilla-La Mancha que un minuto menos de burocracia es un minuto más de asistencia”, manifestó el consejero tras acabar la reunión de trabajo, en el que se analizó el desarrollo de este convenio.

La región acogerá los I Juegos Regionales para discapacitados



Foto: Mónica Sánchez
El viceconsejero del Deporte, Francisco Javier Martín del Burgo, ha presentado hoy en Ciudad Real el ascenso al Naranjo de Bulnes que realizarán personas de la región con discapacidad.

El viceconsejero de Deporte, Francisco Javier Martín del Burgo, ha anunciado que, en colaboración con la Consejería de Bienestar Social y la Fundación Cultura y Deporte, Castilla-La Mancha acogerá los I Juegos regionales para personas con discapacidad.

El viceconsejero subrayó que estas medidas son posibles gracias a la política de transversalidad que caracteriza al Ejecutivo regional ya que, en este caso, para poder llevarlas a cabo resulta imprescindible la implicación de la Consejería. No en vano, añadió, Castilla-La Mancha no sólo es un referente en materia deportiva, sino que está

a la cabeza en inversión en discapacidad. Martín del Burgo hacía estas manifestaciones en el marco del I Salón de la Discapacidad, donde presentó el que, auguró, será el “tercer gran récord” que en materia deportiva albergue Castilla-La Mancha. Tras la travesía coordinada en equipo del Canal de La Mancha y la ascensión al Everest, será la primera vez que un grupo de personas con discapacidad alcanzan la cima del Naranjo de Bulnes. Con este proyecto se pretende promover el acceso a nuevas experiencias a través de la práctica de actividades físicas deportivas al aire libre a personas con discapacidad.